
 

 
Gemeinde Krukow 

Der Bürgermeister  

 
 
Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung Krukow der Gemeinde Krukow 
Nr. 4/2015 am 14.12.2015 um 18:30 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus "Dörphus" in Kru-

kow 

 
 
Stimmberechtigte: 
 
- anwesend: 
 
Bürgermeister Mathias Ohle   J A 
1. stellv. Bürgermeister Bernhard Wieck   J A 
2. stellv. Bürgermeister Olaf Grimm   J A 
Gemeindevertreterin Marion Nabert   J A 
Gemeindevertreter Christoph Basedau   J A 
Gemeindevertreter Alexander Sens   J A 
Gemeindevertreter Eckhardt Steinhauer-Findorff   J A 
 
Nicht Stimmberechtigte: 
 
Protokollführerin Monika Weidner   N A 
 
Von der Verwaltung: 
 
Verwaltungsmitarbeiterin Sabrina Reimers   V A 
Verwaltungsmitarbeiter Martin Rieper   V A 
 
 

TAGESORDNUNG: 
 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung und Begrüßung  

 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
3. Niederschrift vom 01.10.2015  

 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 
5. Zustimmung zur Wahl des stellvertretenden Wehrführers 2015/210 

 
6. Gemeindestraßenbauprogramm 2016  

 
7. Nachtragshaushalt 2015 2015/200 

 
8. Haushalt 2016 2015/205 

 
9. Sachstandsbericht Windeignungsfläche Krukow  
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9.a Wasserpreisanpassung  
 

10. Einwohnerfragestunde  
 

11. Anfragen und Mitteilungen  
 

 
 
1. 

Eröffnung und Begrüßung  

 
Bürgermeister Ohle begrüßte die erschienenen Bürger, Herrn Meusen von der Presse sowie 
Frau Reimers und Herrn Rieper von der Amtsverwaltung und stellte fest, dass die Einladung 
zur Sitzung form- und fristgerecht jedem Gemeindevertreter zugegangen ist. Die Tagesord-
nung war in der Presse bekannt gegeben worden, die Gemeindevertretung nach der Anzahl 
der erschienenen Mitglieder beschlussfähig. 
 
 
2. Genehmigung der Tagesordnung  

 
Die Tagesordnung wurde um folgende Punkte erweitert: 
 
9a. Wasserpreisanpassung 
 
anschl. wurde die Tagesordnung genehmigt. 
 
 
3. Niederschrift vom 01.10.2015  

 
Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 
 
 
4. Bericht des Bürgermeisters  

 
Der Bürgermeister teilte mit: 
 

 Am 03.10.15 haben die Senioren der Gemeinde Krukow einen Ausflug mit dem Fahr-
gastschiff Aurora von Geesthacht nach Hamburg gemacht. 25 Personen haben daran 
teilgenommen, die Gemeinde hat diesen Ausflug mit 500 € bezuschusst. Dank an Monika 
Weidner für die Organisation. 

 Eine außerordentliche  Mitgliederversammlung der FF Krukow fand am 09.10.15 statt. 
Alexander Sens wurde zum stellv. Wehrführer gewählt (siehe TOP 5). 

 Der Linauverband hat am 14.10.15 getagt. GV Basedau hat teilgenommen. U.a. muss 
der Graben bei Dyschelewski in naher Zukunft geräumt/gesäubert werden. 

 Am 06.11.15 fand die BGM-Dienstversammlung in Lauenburg statt. Thema u.a.: Asylan-
tenunterbringung – es können bislang noch alle Asylanten in Lauenburg untergebracht 
werden. In Schnakenbek sind schon 5 Personen aufgenommen worden. Ab 2016 müs-
sen die Amtsgemeinden Personen aufnehmen. Freie Wohnungen bitte an den Bgm. bzw. 
Heiko Lange im Amt melden. 

 11.11.15 die GUK hat ihr 25jähriges Jubiläum im Gemeindehaus gefeiert 

 Die Kameraden der FF-Krukow haben am 15.11.15 wieder einen Kranz am Ehrenmal 
niedergelegt. 

 24.11.15: Amtsausschusssitzung Lütau: 
o Roger Hintz aus Kürzen wurde zum stellv. Schiedsmann für Lauenburg/Lütau 

gewählt als Nachfolger von Christian Pehmöller 
o Das Apfel-u. Kartoffelfest findet am 09.10.16 in Basedow statt. 
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o Die Aktion sauberes Schleswig -  Holstein startet am 19.03.16. 
o Ankündigung, dass sich der Wasserpreis ab 01.01.16 erhöht (siehe TOP 9a). 
o Breitbandausbau: die Markterkundung soll starten, evtl. steigt die Telekom mit der 

Vectoring Technologie vorher in die Netzertüchtigung ein. 
o Beteiligung an einer Resolution gegen Windkraft? (siehe TOP 9) 
o Die Kreisumlage soll erhöht werden. 
o Für Künstler, Zauberer etc. die auf den Dorffesten auftreten muss künftig GEMA 

bzw. müssen Gebühren in die Künstlersozialkasse eingezahlt werden. 

 19.11.15 Ausschusssitzung Zweckverband Schulvermögen Gülzow. Thema: Haushalt 
und Verkauf Schule 

 Am 05.12.15 wurde E. Dreher zum 75. Geburtstag (5.11.) nachträglich ein Präsentkorb 
überreicht. 

 Die Seniorenadventfeier fand unter reger Beteiligung am 08.12.15 statt. Vielen Dank an 
die Helferinnen Dorothee und Dörte. 

 Die Sitzung Zweckverband Schulvermögen Gülzow am 10.12.15 hatte folgendes Thema: 
ab März 2016 sind zwei Jahre Probebetrieb des neuen Trägers beendet. Dann soll das 
Land Schleswig  - Holstein die Trägerschaft übernehmen. Aktuell besuchen 65 Schüler 
die Schule. Im Sommer 2016 werden 15 Schüler an weiterführende Schulen abgehen, 20 
neue Schüler werden eingeschult. 

 Drei Kinder die im vergangenen Sommer abgegangen sind, kommen in den weiterfüh-
renden Schulen sehr gut zurecht. Die Schulstiftung wird die Schule aus wirtschaftlichen 
Gründen nicht kaufen, da z. B. die Räumlichkeiten nur zu 1/3 benutzt werden. Andere 
Möglichkeiten der Nutzung werden jetzt gesucht. 

 Am heutigen Nachmittag haben wieder die Seniorinnen im Gemeinschaftshaus ihren 
Klönnachmittag abgehalten. 

 Der Schalsee - Delvenauverband hat heute in Roseburg getagt 

 Die Abwasseruntersuchungen an der Teichkläranlage sind OK. 

 Die Straßenerneuerungen nach Schnakenbek wurden abgeschlossen. Gesamtkos-
ten:113.722,43 € 
Kreiszuschuss  80.000,00 € 
Anteil Gemeinde  33.722,43 € 

 Die Luke hat die bewilligte Musikanlage gekauft. 

 Vielen Dank an Lenchen Basedau und Ludwig Grimm für die Laubbeseitigung am Eh-
renmal.  

 
 
5. Zustimmung zur Wahl des stellvertretenden Wehrführers  

 
GV Sens verlässt wegen Befangenheit den Raum um 18:57 Uhr. 
 
Die Gemeindevertretung stimmt der Wahl des Oberfeuerwehrmann Alexander Sens zum 
stellvertretenden Wehrführer gem. § 11 (3) Brandschutzgesetz zu. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
GV Sens wird um 18:59 Uhr von Bürgermeister Ohle von der Abstimmung in Kenntnis ge-
setzt und anschließend vereidigt. 
 
 
6. Gemeindestraßenbauprogramm 2016  

 
Zur Teilnahme an einem neuen Gemeindestraßenbauprogramm in 2016 muss sich die Ge-
meinde umgehend Gedanken machen. Die Straße nach Grünhof bedarf einer Grundsanie-
rung. Da ein Teil der Straße im Wald der Gemeinde Schnakenbek gehört muss das Ge-
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spräch mit Schnakenbek wegen einer Beteiligung daran gesucht werden. Bereits vor einigen 
Jahren gab es ein Kostenvoranschlag: ca. 140.000,00 € (Eigenbeteiligung 35.000,00 €). 
Auch sollte hier eine Grundsanierung stattfinden nicht nur die Deckschicht erneuert werden.  
Nach Diskussion wurde beschlossen eine Anmeldung zum Gemeindestraßenbauprogramm 
vorzunehmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
Straßenbaumaßnahmen im Dorf: 
- Die Gullys in der Kurve Hamester sowie vor dem Haus Lindermeir sind zu tief und müs-

sen angehoben werden. 
- Der Sommerweg bei Pydde und Brakmann muss unbedingt befestigt werden. 
Der Bau- und Wegeausschuss wird sich darum kümmern. 
 
 
7. Nachtragshaushalt 2015  

 
Frau Reimers erläuterte den Nachtragshaushalt 2015. 

Die Gemeindevertretung beschließt die anliegende 1. Nachtragshaushaltssatzung nebst Er-

gebnis- und Finanzplan für das Haushaltsjahr 2015 zu erlassen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
Beschlussvorlage anliegend. 

 
 
8. Haushalt 2016  

 
Frau Reimers erläuterte ausführlich den Haushalt 2016. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt die anliegende Haushaltssatzung nebst Ergebnis- und 
Finanzplan für das Haushaltsjahr 2016 zu erlassen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
einstimmig angenommen 
 
Beschlussvorlage anliegend. 
 
 
9. Sachstandsbericht Windeignungsfläche Krukow  

 
Laut Bgm. Ohle gibt es keine weiteren Aussagen der Landesregierung. Lt. Erlass der Lan-
desregierung Plan 3 für das Herzogtum Lauenburg sind Neubauten von Windrädern bis Mitte 
2017 unzulässig. Die Firma WPD wartet erst einmal ab welche Aussagen vom Land kom-
men. Die Vogelgutachten sind bis dahin nebensächlich. 
 
Die Gemeinde Büchen hat eine Resolution gegen den geplanten Bau von Windrädern einge-
reicht. Es kann nicht sein, dass zu Vogelschutzgebieten ein Abstand von mind. 1000m eige-
halten werden muss, zu Wohngebieten jedoch nur 800m. In Bayern und Sachsen gibt es 
bereits einen Beschluss Mindestabstand = 10 x  der Höhe der Windräder. Auch alle dortigen 
Regierungsparteien wollen einen größeren Abstand beschließen. 
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GV Wieck wird ein Gespräch mit H. Nieberg suchen und um Einsichtnahme  älterer Unterla-
gen bitten - was wurde in den letzten Jahren bereits hierzu beschlossen, was nicht. Auf der 
nächsten GV Sitzung soll erörtert werden, ob die Gemeinde Krukow sich dieser Resolution 
anschließt. 
 
Dieser TOP wurde vertagt. 
 
 
9.a. Wasserpreisanpassung  

 
Die Versorgungsbetriebe Elbe versorgen die Gemeinde Krukow seit dem 01.01.2014 nach 
Auflösung des Wasserverbandes Krukow mit Wasser. 
 
Der Wasserpreis beträgt aktuell  0,92 € /m2 

Geplanter Preis ab 01.01.2016   1,15 € /m2 

 
Zum Preisvergleich: Amt Lütau incl. Gebühren 1,32 € 
  Stadt  Schwarzenbek  1,62 € 
  Stadt  Lauenburg   1,61 € 
  Stadt  Geesthacht   2,13 € 
  Stadt  Hagenow   1,82 € 
 
Die Gemeinde Krukow hat für 2015 eine Konzessionsabgabe von 1.000,00 € bekommen. 
 
 
10. Einwohnerfragestunde  

 
Frau Weidner sprach die massive Verschmutzung einiger Stellen an der Hauptstraße bzw. 
der Straße nach Grünhof an. Einige Bürger fühlen sich nicht dafür zuständig vor der eigenen 
Tür die Straße sauber zu halten, so dass bereits „Bäume“ aus den Sielen wachsen. Irgend-
wann sollten die Bürger aufwachen und darüber nachdenken, dass diese Versandung für die 
Verrohrung und die Kläranlage nicht gut ist. 
Bgm. Ohle und GV Wieck einigten sich nach reger Diskussion darauf, erst einmal gemein-
sam diese Anlieger anzusprechen und auf die Folgen aufmerksam zu machen. Dies wurde in 
den vergangenen Jahren bereits mehrfach erfolglos gemacht. Sollte diese Maßnahme keine 
Wirkung zeigen, wird das Amt ein entsprechendes Rundschreiben an die Bürger verschi-
cken. 
 
Für die Straße nach Grünhof ist der anliegende Betrieb bzw. die Stadt Geesthacht zuständig. 
Da der landwirtschaftliche Betrieb beidseits der Straße Felder bewirtschaftet und mit den 
Fahrzeugen hin und her fährt sieht die Straße entsprechend verschmutzt aus so dass sich 
viele Bürger beschweren. Hierzu konnte GV Sens mitteilen, dass die Stadt Geesthacht vo-
raussichtlich am 15.12.15 die Säuberung bzw. den Umbau der Banketten vornehmen wird. 
 
L. Grimm sprach die Rattenbekämpfung in Krukow an. An den Grabenüberlaufsielen wurden 
wieder vermehrt Tiere gesichtet. Evtl. können hier beim nächsten Dorfputz Platten mit Schlit-
zen / Löchern vor die Überlaufsiele gestellt werden. Giftköder sollen auch hier jetzt wieder 
ausgelegt werden. Außerdem bat er um Bereitstellung von Eimern und Einlaufkragen für 
mehrere Gullys zum Austausch. 
 
Auf dem letzten Dorffest wurden die Bewohner gebeten dem Gemeinschaftshaus einen Na-
men zu geben. 
          D Ö R P H U S 
So wird nach Diskussion das Gemeinschaftshaus heißen. Die Buchstaben sind Stahl ver-
zinkt, Pulver beschichtet. 
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Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig beschlossen 
 
GV Steinhauer sprach die Demontage Pumpenhaus an. Der Raum soll anschl. von der Feu-
erwehr nach Umbau weiter genutzt werden. Bgm. Ohle wird darum kümmern. 
 
 
11. Anfragen und Mitteilungen  

 
- Aufwandsentschädigung Bürgermeister: es hat eine Erhöhung um 19,00 € gegeben. 
- GV Nabert verlässt die Gemeinde Krukow und somit auch die Gemeindevertretung zum 

01.02.2016. Die Verabschiedung bzw. Neuernennung eines Nachfolgers erfolgt auf der 
nächsten Sitzung am 14.01.2016. 

- Das Laub auf dem Platz am Dorfteich soll noch vor den Feiertagen entfernt werden. 
 
Bgm. Ohle dankte allen für die gute Zusammenarbeit im ablaufenden Jahr und wünschte 
geruhsame Festtage und ein gutes neues Jahr. 
 
 
 
 
 
 
Mathias Ohle Monika Weidner 
Bürgermeister Protokollführerin 
 


